32 Páginas - 4 Cuerpos - 1 Suplemento

Bolivia, viernes 13 de junio de 2014

Nº 39.555

Bs 3.50

Con un penal dudoso

# Brasil recibe el mundial con victoria

• El plantel brasileño remontó el marcador ante Croacia y ganó por 3-1 en el Estadio Arena Corinthians de Sao Paulo. Las protestas contra este evento deportivo persistieron en al menos cuatro ciudades del país, con un saldo de siete heridos leves.

Brasil dio una espectacular bienvenida al campeonato mundial de fútbol con una ceremonia inaugural corta, pero de calidad que mostró la naturaleza, la alegría y la belleza que impresionó a los espectadores tanto en el país anfitrión como en el mundo.

Mucho colorido en Sao Paulo. No faltó la capoeira en un estadio lleno, con una ceremonia un tanto austera y sin muchas pretensiones. Una primera parte estuvo dedicada al folklore carioca, luego Claudia Leitte inició las actuaciones musicales que culminaron con la irrupción de Jennifer López y Pitbull, que representaron el tema del Mundial: 'We are one'.

El partido no arrancó nada bien para el conjunto local, ya que al minuto 10 tras un desborde por izquierda del croata Olic, la pelota ingresó al medio del área brasileña y el lateral Marcelo marcó el gol inicial en contra, acción que se convirtió en balde de agua fría para los anfitriones. Costó remontar el resultado, finalmente con dos goles de Neymar y uno de Oscar, Brasil le ganó 3 a 1 a Croacia en el debut de la Copa del Mundo. Un dudoso penal causó polémica en la Árena Corinthians de Sao Paulo.

Inf. Suplemento Deportivo



LÓPEZ Y PITBULL RECIBIERON APLAUSOS DEL PÚBLICO.

Jesús Martín Barbero

### Libertad de prensa en peligro

Las presiones de gobiernos y la polarización política ponen en riesgo a la libertad de prensa en América Latina, según aseveraciones del filósofo hispano-colombiano Jesús Martín Barbero.

Sostiene que hay una mayor amenaza en países como Nicaragua, Venezuela y Ecuador por difuminar el mínimo de libertad de los medios o, de lo contrario, hacer ver que todo lo que dicen es pecaminoso y en contra del Gobierno de turno.

Explicó que los gobiernos de Rafael Correa en Écuador y Nicolás Maduro en Venezuela mantienen fuertes presiones en contra de los medios opositores.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

#### Levantan bloqueo en Uyuni

Los habitantes de la población potosina de Uyuni declararon ayer un cuarto intermedio en el bloqueo de carreteras que mantenían desde hace nueve días, pidiendo la reubicación de la construcción de la terminal de buses.

El presidente del Comité de Huelga, Rubén Huanca, sostuvo que la medida de presión está suspendida hasta conocer los resultados del diálogo que se entablará con el gobernador Félix Gonzales en el transcurso de esta jornada, según reportes de radioemisoras de la región.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo



NEYMAR DE BRASIL GENERA LA JUGADA DE UNO DE LOS GOLES ANTE CROACIA DURANTE EL PAR-TIDO INAUGURAL DE LA COPA MUNDIAL DE LA FIFA EN LA ARENA CORINTHIANS DE SAO PAULO.

Según empresarios cruceños

# G77 + China debe servir para promover mercados

Los empresarios privados de Santa Cruz manifestaron que la Cumbre del G77 + China debe servir para promover la apertura de nuevos mercados para la producción nacional, pero con valor agregado. Bolivia registró superávits bilaterales solo con 20 países y déficits con 79, según un balance general.

Datos del INE dan cuenta que las ventas bolivianas al Ġ77+China en esta gestión sumaron poco más de \$us 8.630 millones, un 71% del total exportado por el país al mundo, pero sí se "desgasifica" el comercio exterior, el balance sería negativo para el país.

Además, las exportaciones bolivianas llegaron a 40 países, mientras que se importó desde 99 países.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo



EL G77 + CHINA SERÁ EL ESCENARIO ADECUADO PARA ABRIR MERCADOS A PRODUCTOS NACIONALES, SEGÚN EMPRESARIOS.

## ABC califica de crítica a ruta Yacuiba-Villamontes

La ruta Yacuiba - Villamontes considera por Administradora Bolivia de Caminos (ABC) como la más crítica de Tarija, por el mal estado del asfalto en un tramo de más de 20 kilómetros en el sector de Yaguacua y Sachapera.

El informe sostiene que en toda la ruta se tiene fallas estructurales de la plataforma y por el momento se realizan trabajos eventuales a cargo de una empresa con la finalidad de rehabilitación de la carretera.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Inundaciones retrasan un mes zafra del azúcar

La zafra azucarera será iniciada con un mes de retraso en los próximos días debido a las inundaciones registradas en el país, según el viceministro de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala, Camilo Morales.

Sin embargo, cabe recordar que hace tres meses el presidente

del directorio del Ingenio Guabirá, Carlos Rojas, aseguró la producción de azúcar para el consumo nacional, ya que la capacidad de molienda de los cinco ingenios existentes en el país es de 70.000 toneladas de caña al día.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

# Menores trabajadores buscan protección estatal

Al conmemorarse el Día Internacional de la Niñez Trabajadora de en nuestro país, el representante de Save the Children International, Antonio Casas Quino, sostuvo que este grupo social ha logrado abrir una ventana al nuevo Código Niño, Niña y Adolescente para recibir protección del Estado.

Una Encuesta de Trabajo Infantil realizada por INE el 2008, sostiene que 850 mil niños, niñas y adolescentes prestan servicios en el país; mientras que, Unatsbo informó que hay más de un millón de niños y niñas adolecentes trabajadores.

Inf Pág. 6, 1er. Cuerpo

